

KUNHEIM Généalogie

## Retour aux sources



Patrice Hirtz avec Patricia et Ruth Obrecht, venues des États-Unis, devant la maison natale de leur grand-père à Kunheim. PHOTO DNA

Fin août, Patricia et Ruth Obrecht, deux sœurs, sont venues du Colorado et de l'Illinois. Elles ont retrouvé la maison natale de leur grand-père, cette maison qu'il a quitté il y a 130 ans pour émigrer au États-Unis dans l'Illinois près de Chicago. Jacques Obrecht (Kunheim 1869-Chicago 1945) a quitté sa commune natale en 1887. Le 21 février, il a embarqué au Havre pour les États-Unis. Il a obtenu la nationalité américaine en 1893 et a épousé Marie Schloen en 1896. Il reviendra voir sa famille à Kunheim en 1914 et une dernière fois en 1920. En 2015, Patrice Hirtz, généalogiste, découvre plusieurs documents concernant Jacques Obrecht, dont son carnet de voyage rédigé lors de sa visite de quelques semaines à Kunheim en 1914. Patrice prend alors contact, avec Gordon Obrecht (arrière-petit-fils de Jacques) de l'Illinois, et publie l'histoire de son ancêtre

dans l'annuaire n° 27 de la Société d'Histoire de la Hardt et du Ried (voir [shhr.free.fr](http://shhr.free.fr)), dont il envoie un exemplaire à Gordon. L'histoire aurait pu s'arrêter là, mais au début du mois d'août, Gordon reprend contact avec l'Alsacien pour signaler que deux de ses tantes vont séjourner quelques jours à Colmar et qu'elles aimeraient beaucoup visiter la maison de leur grand-père. Rendez-vous est pris le 24 août à l'hôtel St-Martin à Colmar, où Patrice Hirtz a cherché les deux femmes pour une visite de Kunheim et de la maison natale de Jacques Obrecht. Les deux femmes ont également pu se recueillir sur la tombe familiale. Après de nombreux échanges et avant leur retour à Colmar, Patrice Hirtz a remis à Ruth et Patricia Obrecht un exemplaire de l'annuaire de la SHHR et un arbre généalogique des Obrecht.



La maison Obrecht en 1912. Mathias le frère de Jacques pose avec sa famille pour envoyer cette carte-photo aux États-Unis à son frère. DOCUMENT REMIS

### DURRENENTZEN Association Sports et Loisirs

#### Reprise des activités

Mardi 5 septembre a lieu la reprise des différentes activités au sein de l'Association Sports et Loisirs de Durrenentzen (ASLD), selon les horaires suivants.

**Tir à l'arc :** mardis et jeudis de 18 h à 20 h pour les adultes en fonction du temps, soit à l'extérieur au stade de la forêt ou dans la salle polyvalente.

Pour tous renseignements, et entraînement des jeunes contacter la capitaine Sylvie Walter 03-89-47-74-16.

**Créativité :** mardi à partir de 14 h dans la salle polyvalente. Pour tous renseignements contacter Christiane Meyer 03-89-47-75-61.

**Aéromodélisme :** pour tous renseignements contacter Michel Muth 03-89-47-45-25

**Gymnastique volontaire :** reprise mardi 12 septembre, de 19 h 45 à 21 h dans la salle polyvalente, ouverte à toutes les personnes qui désirent garder la forme... Pour tous renseignements contacter Martine Lang 03-89-86-11-49.

Quelle que soit l'activité, la cotisation annuelle est de 5 € par membre à cette cotisation s'ajoute la licence ou les frais de participation dont le montant varie selon l'activité. <http://sportsetloisirsdurrenentzen.jimdo.com>

### JEBSHEIM Activités sportives

#### Cours de gym et de pilates

La section gymnastique de Jepsheim reprend ses cours lundi 11 septembre, dans la salle polyvalente.

Lundi de 18 h 45 à 19 h 45 : cocktail fitness avec Lætitia, gym, abdos fessiers...

Lundi de 20 h à 21 h : zumba avec Cyril.

Mercredi de 19 h à 20 h :

pilates avec Marie. Jeudi de 10 h à 11 h : gym douce seniors avec Marie. Le club affilié à la Fédération Française EPGV, est présidé par Annick Heitzler qui peut être contactée pour de plus amples renseignements au 06 60 88 65 52 ou par courriel [gymjepsa@free.fr](mailto:gymjepsa@free.fr)

JEBSHEIM 29e Fête du lait

# Découverte de la ferme et la nature

Dimanche prochain, 10 septembre, Jepsheim propose sa 29<sup>e</sup> fête du lait, avec cette année encore, son lot de nouveautés. L'Amicale des sapeurs-pompiers se plie en quatre pour offrir une journée inoubliable à tous les visiteurs.

**A** 10 h, la journée commence par le culte œcuménique à l'église Saint-Martin, qui restera ouverte toute la journée, suivi de l'inauguration officielle.

Entre 9 h et 11 h aura lieu le départ, depuis le terrain de foot, pour le sentier « découverte de la nature », qui s'étend sur 6 km.

Toute la journée, le public pourra faire des découvertes gustatives diverses, essayer des machines et autres ustensiles anciens, et souvent méconnus.

#### Concours de lancer de bouses

Les différents concours débutent, pour le premier à 11 h, avec le concours de lancer de bouses, sèches bien sûr, un sport qui a eu les honneurs de la télé.

A 16 h 30, aura lieu la démonstration de la récolte de foin, un art oublié que les organisateurs remettent au goût du jour.

A 17 h, ce seront les amateurs de lait qui seront au rendez-vous pour le concours du meilleur buveur de lait.

A 17 h 30, les enfants auront la joie de pouvoir donner la tétée aux petits veaux, un des moments les plus plaisants pour les enfants.



Le défilé est le temps fort de la fête. PHOTO ARCHIVES DNA

A 15 h le cortège traversera les rues du village, le passage des chars sera entrecoupé par les différentes troupes de musique, elles sauront mettre de la gaîté dans les cœurs.

#### Les cocktails de lait régaleront petits et grands

Ce sont 23 chars et groupes de musique qui défilent, présentant « La fenaison d'autrefois » en utilisant des instruments anciens et surtout la force des bras.

Tout au long du parcours, auront lieu des démonstrations dans les cours de ferme : les pompiers en action ; exposition de matériel de fenaison ; modèles réduits, marquerie et objets en bois ; fabrication de cordes ; les animaux de la ferme ; exposition de tracteurs John Deere ; fabrication de planchette en bois ; exposition de pommes ; le pain d'autrefois ; le tournage sur bois ; une exposition avicole ; les fruits de l'automne ;

une exposition de peintures ; le métier de tapissier-décorateur, etc.

Dans plusieurs fermes des repas seront proposés : jambon braisé, bœuf à la broche, entrecôtes, crêpes, tartes flambees... et bien évidemment les incontournables cocktails de lait régaleront petits et grands. ■

► Dimanche 10 septembre à Jepsheim, à partir de 9 h. Défilé des chars à 15 h.

JEBSHEIM Au périscolaire « Les petits futés »

## Une nouvelle directrice



L'équipe du périscolaire : Isabelle Imhoff, Muriel Fanmana, Laurence Luttringer, Virginie Klein, Cyprien Bey et Margot Mougenot. PHOTO DNA

Une nouvelle directrice vient de prendre ses fonctions au périscolaire « Les petits futés » de Jepsheim. Laurence Luttringer remplace Suzel Scherer à la direction de la structure.

Cette dernière est gérée par la fédération des foyers club, les repas sont livrés par le traiteur Api. Auparavant Mme Luttringer assurait la direction du périscolaire de Vogelgrun, elle possède donc une bonne expérience

dans ce domaine. L'équipe est composée de la maîtresse de maison, Isabelle Imhoff, des deux anciens Virginie Klein et Cyprien Bey, qui ont été rejoints par Margot Mougenot et Muriel Fanmana, les nouvelles recrues.

Le périscolaire accueille toujours une soixantaine d'enfants à midi et une quarantaine le soir, qui restent de 15 h 15 à 18 h 30, selon les besoins des parents. Le mercredi après-midi ils sont une vingtaine à participer aux activités proposées. Le planning est en cours d'éla-

boration. La nouvelle directrice et son équipe vont mettre en place des activités aussi diverses que variées qui permettront aux enfants de passer d'excellents moments au sein de la structure.

Les quatre jours de la semaine passée ont été consacrés au rangement, à lister et à trier le matériel, ainsi que les livres, qui l'ont été par thème. Pour la rentrée du 4 septembre toute l'équipe sera fin prête pour accueillir tous les enfants et leur offrir de belles et plaisantes activités. ■

### L'AGENDA

#### ANDOLSHEIM

##### Club country

Les cours au Club Country "Les Blueberries" d'Andolsheim reprendront comme suit :

- Pour les débutants : mardi 5 septembre à 20 h 30 à la salle multi-disciplines, les 2 premiers cours sont gratuits.

- Pour les avancés : mercredi 6 septembre à 20 h 30 à la salle des fêtes.

Contact et renseignements : Isabelle Senez au 06 74 34 47 96, ou Christel Plozzer au 06 34 66 58 04.

#### GRUSSENHEIM

##### Gym douce à l'APALIB

► MERCREDI 6 SEPTEMBRE

de 9 h à 10 h est prévu la reprise de la gymnastique douce APALIB à la salle du foyer. Cette activité permet d'entretenir ses capacités physiques, de développer et d'améliorer sa souplesse, de conserver son équilibre et une bonne coordination des mouvements.

Renseignements sur place ou au service animations nord : 03 89 20 17 17, [eschuhmann@apa.asso.fr](mailto:eschuhmann@apa.asso.fr)

La 1<sup>re</sup> séance découverte est gratuite.